

EL TIEMPO.-Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.-En 84 horas.-Temperatura máxima al sol y al aire libre, 13,80.-Idem a la sombra, 11,40. Idem mínima ídem, 1,20.-Idem medio ídem, 6,37.-Oscilación, 10,20.-Agua de lluvias en milímetros, 1,80.-Agua evaporada en milímetros, 2,60.-Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 750,10.-Temperatura a la sombra, 1,60.-Idem de termómetro húmedo, 0,20.-Tensión del vapor, 3,20. Humedad relativa, 68,00.-Estado del cielo, despejado.-Dirección del viento S. O. Fuerza, ventolina.-Recorrido en 24 horas, 2,5.

El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Córdoba, un mes	2 pesetas
Provincias, trimestre	6 "
Extranjero, trimestre	12 "
Número suelto, 10 céntimos	Franqueo concertado

FRANQUEO CONCERTADO
Córdoba, Febrero 1934.-Miércoles 28

Director: Fernando Vázquez Ocaña
REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: MARSE LUIS, 22 // TELEFONO 2-7-5-5

DIARIO DE LA TARDE
Año III.-Número 484.-Apartado n.º 74

Los preparativos para la guerra de la U. R. S. S.

La Unión Soviética se prepara por tierra y por mar para defender sus fronteras de cualquier posible agresión. En todos los artilleros rusos se trabaja con actividad febril, todo lo cual indica que los soviets quieren tener una fuerte marina de guerra preparada para cualquier confidencia.

Saber las unidades con que cuenta la Unión Soviética y cuál es su programa de construcciones navales es punto menos que imposible porque el Gobierno considera que estas noticias no tienen por qué trascender al público. Sin embargo, recientemente, el comisario de Guerra, Voroshilov, ha revelado, en el informe presentado al Congreso del partido comunista, que la Unión Soviética lleva a cabo un amplio programa de construcciones navales.

Tanto la flota del mar Báltico, en el Norte, como la del mar Negro, en el Sur, se han fortalecido con nuevas unidades en los últimos meses. Al mismo tiempo se ha creado una flota completamente nueva para el lejano Oriente para defender a la U. R. S. S. de los propósitos de agresión del japon.

Esta flota del Oriente, según declaraciones del comisario Voroshilov, consiste principalmente en barcos auxiliares ligeros y carece de acorazados y portaviones.

Es indudable que las autoridades navales soviéticas cuentan con una gran organización aérea como auxiliar de esta flota, porque el comisario de Guerra declaró lo siguiente:

—Nuestra flota de barcos auxiliares y la aviación bastarán para rechazar al enemigo.

Otro dato indicador de que los trabajos para poseer una gran marina de guerra son muy importantes es que se ha concedido el Orden de Lenin, la mayor condecoración soviética, a varios ingenieros que trabajan en los astilleros por su trabajo excepcional.

Los únicos datos que se tienen de la flota de los soviets son los presentados en el informe que la U. R. S. S. envió a la Conferencia del Desarme de Ginebra, y resultan, como es natural, anticuados.

Según estos datos, la flota se compone de 61 barcos de combate, con un tonelaje total de 169.719 toneladas. La

DEL MOMENTO

LA OBRA DE LERROUX

Vive el Gobierno de modo precario, merced al interesado apoyo de las derechas. Naturalmente, no ha podido realizar obra práctica alguna. A estas alturas se fragua precipitadamente un proyecto de presupuestos que no tiene trazas de viabilidad. El paro obrero, reflejo económico de la crisis general, se sostiene estacionario cuando no se acentúa. La decantada pacificación de los espíritus, ofrecida por Lerroux como una milagrosa panacea, es un mito.

Se presentó el Gobierno a las Cortes con un programa que permanece inédito. Nada de lo que le era específico ha sido sacado a flote. Nada podía serlo tampoco por la composición de la Cámara y los profundos antagonismos que la dividen. El concordato con el Vaticano, la derogación de las leyes laicas y de carácter protector del trabajo, el pago de haberes al clero, cuyos problemas constituyen el nexo entre Lerroux y las derechas, carecen de factibilidad. Esta es la amarga lec-

ción que brinda la realidad política al viejo caudillo de las insurrecciones populares.

El Gobierno marcha a la deriva a merced del temporal. Para sacarle de este atolladero e imprimirle estabilidad y rumbo, ha salido a escena el señor Alba con su famosa nota sugeridora de un plan de labor en cuya realización pueden converger todas las tendencias parlamentarias. Es éste más que un recurso para ganar tiempo, inadecuado a la situación, que su planta lo que debiera ser iniciativa del Gobierno y deja a éste en postura poco airosa.

Mientras, al socaire de esta hora, se preparan las derechas para incrustarse en el Gobierno y allanarse desde el pleno acceso al Poder. Sigilosamente se consagran a esta tarea, asistidos por fuertes recursos de propaganda. La gran Prensa, la Iglesia, los pulpitos, el dinero, el capitalismo, los extremistas de abajo y de arriba, col-

boran con ellas en la realización de sus planes.

Poco alentador es el panorama político. Sólo un acto audazmente energético pudiera aclararlo o modificarlo: la disolución de las Cortes con un Gobierno que ofreciera garantías a la democracia. No parece, empero, realizable esta directriz. En las alturas no hay inclinación alguna hacia las izquierdas, a pesar de que ellos son la única, firme e inequívoca prenda del régimen.

¿Qué hacen, entre tanto, las izquierdas? Hasta ahora, parlamentariamente, vienen utilizando la táctica de la mera defensiva. Error craso, a mi juicio. Ante un adversario envalentonado, agresivo y egreído, esa norma es negativa. Hay que atacarle con mayor coraje, saltándole al paso, cuando menos, de la iniciativa en la lucha. Lo demás es hallarse a merced suya, ir a donde él quiera llevarnos.

Al margen del Parlamento, en la calle, donde bullen y se contrastan ef-

cazmente las ideas, siguen las izquierdas desperdigadas en grupos, fracciones y partidos. Ni los socialistas, ni los radicales socialistas, ni los federales se muestran dispuestos a una unión, fusión, especie de alianza sagrada, que pueda frustrar el avance de las derechas. Hoy, poco más o menos como en 1873, la familia republicana vive en suicida discordia. ¿Qué ha de venir después de esto?

No trazamos esta estampa para deprimir el espíritu público. Al contrario, deseamos espolearlo. Ciego será quien no vea las negruras de la perspectiva. Y torpes y suicidas los que dificulten la fusión de las izquierdas. Ellas, en una acción concentrada y briosa, son las únicas que pueden salvar al régimen, evitando que el Poder vaya a manos de Gil Robles, que desembocaría, a la larga, en una feroz dictadura. En este sentido son bien elocuentes las lecciones que nos vienen de fuera.

Antonio Avalos Perea

EL CONFLICTO ESTUDIANTIL

En lucha por nuestros derechos

Los estudiantes en huelga. Viejo tópico que, cual heraldo de honor, se va transmitiendo de una generación a otra y que hoy suena de nuevo como mágico clarín transmisores de rebeldía. Claro sonido, armonioso y vibrante, que ahora resuena por los ámbitos de España, entera recorrida por el fuerte clamor de la indignación.

Son hoy los estudiantes del Magisterio, del Magisterio llamado Profesional, los siempre parias del Ministerio de Instrucción Pública, los que con digna energía se lanzan a la huelga después de pedir de todas formas y por todos los procedimientos que la ley fuese respetada, sin que se nos haya escuchado. A la vejación que supone el que con un reglamento se modifique una ley, con arreglo a la cual tenemos adquiridos legítimos derechos, se une por capricho del legislador una disposición que, traspasando los límites de la burla y el menosprecio se convierte en verdadero atropello contra el espíritu jurídico.

Año 1931. Nuevo régimen. Nuevos planes de enseñanza. Y surge este Plan Profesional del Magisterio, al que acude una masa juvenil ávida de poner todo su entusiasmo en la obra educativa. Ya los maestros iban a tener retribución económica suficiente para el desarrollo de su labor. Cobraban a la entrada 4.000 pesetas y, cuando se aproxima la hora de salida del primer grupo de maestros formados con arreglo a normas nuevas con un horizonte risueño si no feliz, se da una orden que, saltando sobre todos los principios legislativos y sin preocuparse para nada de los derechos atropellados, sienta la tesis de que saldremos con sólo 3.000 pesetas, sueldo irrisorio que conduce a una miseria mucho peor que la mendiga, que si bien se conforma con una dádiva no hace esfuerzo para otra cosa. Pero nosotros, la sufrida y vejada clase del Magisterio, hartos de laborar por la cultura patria, no vamos mendigando unas migajas del gran festín en que la burocracia, de todo género, devora a España; sino pidiendo respeto por y para la ley.

Nuevo régimen. Viejos procedimientos.

Carlos Valenzuela

Delegación Provincial del Consejo de Trabajo

A las veinte horas del día de ayer se reunió esta Delegación Provincial del Consejo de Trabajo, bajo la presidencia del Iltmo. Sr. Delegado Provincial, aprobándose numerosos asuntos que figuraban en el orden del día y varias propuestas de sanción a diferentes industriales de esta capital por infracción a leyes sociales.

La flota está dividida en las categorías siguientes: cuatro barcos de guerra, tres cruceros, veintiseis destructores, veinte submarinos, dos portadores de minas y dos barcos auxiliares.

Estas cifras no revelan la flota que actualmente poseen los soviets; pero por todos los preparativos que se llevan a cabo es de suponer que actualmente tiene verdadera importancia e indica que la guerra no coge de sorpresa a los rusos.

El Viriato americano

El asesinato del general patriota Sandino

Aún palpita con horror el asesinato del más esforzado paladín del Viriato americano, que es orgullo de América y destacado honor de Nicaragua, el invencible e inmortal general Agustín Sandino.

Sandino supo morir como a los amigos de su patria. Su sacrificio no fue por espacio de más de tres años, sin que jamás le arredraran los recipientes medios de combate con que contaba, ni el alarde de fuerza bélica de toda índole de que dispone la gran nación de Norte América. Supo, repetimos, con estoicismo espartano, sufrir con férrea voluntad todos los contratiempos que le oponían sus delincuentes medios de defensa, teniendo tan sólo puesta su mente en una idea fija, subyugadora, fascinante, de expulsar de su patria a los marinos yanquis que la hollaban y abolir la dictadura despótica del presidente Díaz.

Animado de ese espíritu, propio de los grandes visionarios y luchadores inmortales, supo atraerse con su heroica gesta la admiración y complacencia primero de América y luego del mundo entero. El suelo de las montañas nicaragüenses muchas veces se regó con sangre fratricida y en otras con la de los extranjeros usurpadores, que parecía querer deshonorar la bandera que como un símbolo lleva en sí la libertad como ley y la ley como máxima aspiración del ser humano. Cada peña de las montañas del Norte de Nicaragua era el baluarte de la patria si humillada, pero no vencida; que Sandino con un puñado de valientes sabían defender, sin que nunca, en cualquier momento, decayera el ánimo por las bajas sufridas, ni aun por los medios mortíferos de que disponía el extranjero enemigo. Parecía una fiera acorralada, pero sin que jamás fuera herida y menos vencida por el experto cazador.

En esos años de luchas, Sandino dió una amplia, contundente y eficaz lección a América de genuina libertad, como lo efectuaron anteriormente Simón Bolívar, Martín Hidalgo, Martí, etc., etc., cuya lección pasará a la Historia como una página inmortal, digna como cual más de esos paladines antes citados.

América se ha teñido otra vez de sangre con el asesinato del caudillo patriota Sandino, como se tiñó allá en los tiempos de la independencia de la gran Colombia con el vil crimen de Berruentos, donde cayó para siempre

el más experto general y el más caballeroso que conociera la Historia, como fué el gran mariscal Antonio José de Sucre, ante cuya figura casi palidecen las demás.

Sandino es, cual aquel impercedero Sucre, el Viriato moderno, cuyo nombre pasará a la posteridad como uno de los más excelsos y destacados patriotas del siglo actual, y sus victimarios serán execrados y anatemizados eternamente por su vileza, monstruosidad y cobardía ante el crimen que América en particular y el mundo en general lamenta, sufre y llora de indignación por la irreparable pérdida del nicaragüense Agustín Sandino, prócer de la independencia moderna de Nicaragua y caudillo inmortal que ha sabido demostrar con creces a la América de Moore que aún no ha terminado la raza de titanes que supieron asombrar al mundo con sus hazañas mitológicas al parecer, raza engendrada por esta España, que, si bien padeció errores, también inculcó en el espíritu de los naturales de América la «Libertad» como meta de la mente, y sufrir el yugo despótico de la esclavitud.

¡América está de luto!... (Sandino, el segundo Viriato americano, ha muerto). La Historia rubrica con este crimen nefasto una página de oro, orlada con perlas del Caribe, que son cuales lágrimas que brotan de los ojos americanos y españoles, en señal de reconocimiento perenne, ante su magnífica epopeya, y en el suelo nicaragüense se agita con rencor y odio cuando pasan como sombras—cual judío errante—los asesinos del libertador moderno de Nicaragua y aún podemos asegurar con firmeza de todo América.

Arturo LLull Frediani

Se reúne la Junta del monumento a Julio Romero de Torres

Bajo la presidencia del señor Gobernador civil don Luis Armiñán, se reunió anoche en su despacho oficial, a las siete de la tarde, la Junta Organizadora del monumento a Julio Romero de Torres.

La comisión receptora de maquetas dió cuenta de que habían sido recibidas doce.

Por unanimidad se acordó que la

exposición de las mismas se celebrará el sábado próximo a las cinco de la tarde, con asistencia de las autoridades.

También se acordó que la exposición dure veinte días y se señalen las horas de cinco de la tarde a ocho de la noche de cada día laborable, para que el público pueda visitarla.

Los domingos y días festivos las horas de acceso a la misma serán de once a una de la mañana y de cinco a ocho.

No habiendo más asuntos pendientes el gobernador levantó la sesión.

Esta mañana se declararon en huelga los estudiantes. Cánticos, carreras y sustos

Esta mañana los normalistas produjeron grandes alborotos, rompiendo varias bancas y cristales del edificio y aulas de la Normal. El motivo de esta excitación era debido a las disposiciones del ministro de Instrucción Pública por las cuales rebaja mil pesetas al ingreso a los maestros que seguían el plan moderno de estudios. Algunos estudiantes intentaron prender fuego a las aulas, lo que no llevaron a efecto merced a la intervención de los profesores.

Los normalistas se dirigieron al Instituto y otros centros docentes invitando a los estudiantes para que secundaran la huelga declarada por tiempo indefinido. Inmediatamente todos los estudiantes abandonaron las clases, yéndose con sus compañeros.

A las once de la mañana un gran número de estudiantes se estacionó en la Plaza de la República, cantando varios cuplés y dando mueras al ministro de Instrucción Pública.

Los guardias acudieron, simulando una carga, habiendo algún que otro sablezo, y se practicaron tres detenciones.

En el momento de llegar los guardias, los estudiantes cantaron el estribillo de Viriato, con lo cual se enfurecieron un poco los del orden público.

Más tarde marchó una comisión de

estudiantes al Gobierno Civil para protestar ante el gobernador de la actitud de los guardias y solicitar la libertad de sus compañeros.

Las detenciones quedaron sin efecto y los estudiantes volvieron nuevamente a la Plaza de la República agarrados de la mano.

Una pareja de guardias de Seguridad intervino, disolviéndose la manifestación.

Un guardia, más nervioso que su compañero de pareja, sacó el sable, con el que no hizo nada. (¿Para qué está actitud, señor guardia? ¡Más calma, hombre, que no hay motivo para esos alardes!)

El gobernador, al recibir a los periodistas, les dijo que le había visitado una comisión de profesionales, haciéndole entrega de sus peticiones, las que él ha enviado al ministro.

También dijo el señor Armiñán que, según le había comunicado el director del Instituto, ha suspendido las clases por tratarse de niños en su mayoría, con el fin de evitar que a éstos pudiera ocurrirles alguna desgracia.

Después de las doce de la mañana se retiraron los estudiantes de la calle, volviendo la tranquilidad.

La huelga de los normalistas es, como decimos anteriormente, por tiempo indefinido y secundando la actitud de sus compañeros de toda España

Un incendio destruye la fábrica de juguetes de los nietos de la viuda de don Ramón Díaz Toro

Esta mañana, a las seis y media, cuando se levantaron los familiares del teniente alcalde don Ramón León Priego, notaron que del taller de juguetería y almacén salía grandes columnas de humo.

Inmediatamente fue avisado el Parque de Bomberos, el que acudió con toda diligencia al lugar del siniestro, Emilio Castelar, número 80.

Próximamente a las siete nos trasladamos a la casa indicada, que es la Fábrica de juguetes y estuchería de Nietos de la Viuda de Ramón Díaz Toro. El espectáculo que ofrecía era emocionante, pues todos el fondo de la casa, que es donde se encuentra instalado el taller y almacén era una completa hoguera, habiéndose quemado maquinarias y existencias por un valor mayor de 250.000 pesetas.

De no haber trabajado tan denodadamente los bomberos y muy especialmente el arquitecto municipal don Carlos Santamaría y el jefe del Parque don Lorenzo Gollonet, se hubiera corrido el siniestro a la vivienda de los dueños y a otra casa de vecinos que pega con la parte siniestrada, lo que hubiera originado una enorme catástrofe.

A las once de la mañana aún continuaban los trabajos de extinción del

siniestro, aunque ya estaba completamente localizado.

Al hablar con don Antonio López, gerente de la fábrica, nos manifestó que las causas del incendio eran debidas a un corta circuito de la instalación eléctrica y que por esta desgracia quedaban sin trabajo sesenta y cinco obreros de ambos sexos.

También nos entrevistamos con don Ramón León e hijos, el que se encontraba grandemente apesumbrado por la desgracia sufrida.

En los primeros momentos acudieron a la fábrica de juguetes los tenientes de alcaldes señores Villegas Montesinos, Mansilla y Jordano, así como los jefes de la Guardia municipal y una sección de guardias de Seguridad al mando del suboficial señor Alcubilla.

A pesar de la magnitud del siniestro no ha habido que lamentar, por fortuna, desgracias personales.

A las doce del día se retiraron los bomberos, dejándose montado un servicio de guardia.

Debido al enorme humo varios bomberos sufrieron principios de asfixia, pues hay que tener en cuenta las materias quemadas y la gran cantidad de serrín que había.

Una interview con... don... nadie...

Paso mi tarjeta. Al breve rato un criado estrado, almidonado, vuelve para decirme:

—Pase el señor.

—Gracias—le respondo.

—Por aquí, señor. Sígame.

Un pasillo silencioso y umbrático con muchas macetas... muchas; una doble rufia de plantas variadas a todo lo largo del corredor. Percheros. Paragüeros. Cuadros oscuros, raros. Una cabeza de ciervo en el testero izquierdo del pasadizo, y en frente una puerta estrecha, reducida, como un tragaluz de garita militar. Estoy en el despacho del hombre que he de intervenir.

Saludo. Sonrisas. Exposición de mi visita. Frases huera. Un momento atosigante de embarazosa situación. (Prolegómeno absurdo...) Y en seguida, tras la pausa de costumbre, los hilos de la superficial simpatía nos atan a la charla amigable. Hemos charlado brevemente sobre puntos sin trascendencia, y después:

—¿Qué opina usted del matrimonio?

—le digo.

—Me ha mirado tranquilamente al contestarme.

—El matrimonio es, en la Vida, el acto más sublime. Por eso yo permanezco «aún» soltero...

—¿Es usted célibe?

—Y con compromiso.

—¿Con compromiso...?

—Sí, con el compromiso hecho a mí mismo de ser siempre soltero.

—Su sonrisa irónica es un reflejo fugaz en la penumbra suave del aposento. Sus pupilas grises tienen la fijez extraña de dos esmeraldas en éxtasis.

—¿No me explico...!

—Sí. La coyunda matrimonial es el acto más sublime porque es el más trágico. Todo lo trágico encierra sublimidad.

Me pone fuera de centro el doble sentido de sus palabras, en las que parece aletear el negro murciélago de un refinado sarcasmo. Yo que soy un periodista—aunque no escribo en periódicos—perspicaz y astuto para la interview—aunque no he hecho ninguna

—no he conocido un hombre de más insólita originalidad en los razonamientos que mi interrogado. Y para conocer mejor su textura espiritual desvíe mis interrogaciones hacia otros horizontes.

—¿Cómo ve usted el fascio español?

—le pregunto.

—Es una filoxera que morirá bajo el azufre del proletariado.

—¿Es que poseen excelente organización?

—Es pergrullesco decirlo, pero es así. Lo más organizado es lo más susceptible de desorganizarse, precisamente. La verdadera fuerza insurrectiva, inconcusa, está en esa masa amorfa del proletariado, tal vez sin principio ni noción del orden, pero maniataada al inmarrable instinto de la regeneración que la empuja con imperiosidades de vesania...

—Sus pupilas grises, como dos balas, disparan ahora extraña brillantez metálica.

—¿Es usted socialista?

—Sí.

—[Ahora me explico...]

—Todo lo contrario. Si fuese monárquico, por ejemplo, podría yo apreciar mejor cuanto antes le dije. Los toros se ven mejor desde la barrera. El actor no puede ser al mismo tiempo actor y crítico véraz...

Fumamos. Las bocanadas de humo ponen una cortina a nuestros rostros. Pasa la nube.

—¿Qué apreciaciones hace usted de nuestra crisis económica?

—La crisis económica de nuestro suelo es una consecuencia inmediata de la crisis gubernamental de nuestro Estado.

—¿Cómo se explica?

—Es tan palpable, que resulta axiomático. Cuando el timonero es inhabil, la nave naufraga. En todos los órdenes y en todos los actos, el timón... lo es todo.

—El Gobierno actual, ¿le merece confianza?

—Ninguna.

—¿Y eso...?

—El Gobierno actual es crisis desde que ocupó el Poder.

—¿Por su condición de minoritario?

—No, eso es «peccata minuta»; por su proceder oblicuo.

—¿Oblicuo?

—Sí, oblicuo. Hay que caminar en las acciones con tal rectitud que se vea el final antes de llegar a él.

—¿Y Lerronz?

MUY INTERESANTE

Al hacer sus compras de **Fideos, Macarrones o Pastas cortadas**, exija la marca **ANON**. No olvide esto porque algunos comerciantes poco escrupulosos, en su deseo de ganar más están vendiendo pastas para sopa hechas con harina de arroz, que se deshacen al cocerlas, no tienen buen paladar y alimentan muy poco.

Las pastas **ANON** reúnen las mayores garantías de **calidad** por las excelentes materias primas con que están elaboradas.

Riñen, escandalizan y se lesionan

El barrio de San José fué ayer escenario de una monumental bronca, en la que ocuparon los primeros planos Miguel Jiménez Semirge, Teresa Semirge Lara y Juan Hernández Rodríguez, todos ellos de un mal genio acreditado.

Una vez terminada la riña y el consiguiente escándalo, tuvieron necesidad de ser asistidos de lesiones en la Casa de Socorro.

El juzgado se encargará de «favorecerles» con el pago de cinco duros, importe de un juicio de faltas.

Moriles Especial

Juan Benítez Navarro

Carlos Rubio - Tlf. 1342 - Córdoba

—La ancianidad exige respeto. Los actos más desatinados tienen en la vejez la inconsecuencia perdonable de las chiquilladas. Chocar, vale tanto como decir discursar para candidato a la fosa. A tal edad todas las voluntades son enfemas.

Una taza de te—la infusión de las señoras neurasténicas—humea con olorosa emanación, en la mesa. Hemos cambiado de rumbo dentro del mismo campo.

—A la vista de los sucesos de Austria, ¿cree usted factible de...

—El Socialismo muere, pero se levanta de sus cenizas. Para que el sucumbiendo definitivamente es preciso hacer desaparecer al hombre proletario.

—El proletario es el Socialismo en sí mismo, en su esencia.

—La perorata se extiende... Es ineludible el cortarla. El atardecer nos ofrece su flor de mayo crepuscular; y en el ambiente penumbroso del aposento parece flotar una vaga nube de blanda somnolencia... Nos despedimos.

Un criado estrado, almidonado, me abre la puerta.

Emilio Astorga

Librería Escolar

DE Eugenio García Nielfa

Libros, trabajos manuales y material escolar de todas clases a precios de catálogo de las casas productoras.

Librería, 7

Algeciras

Se encuentra mejorada de las dolencias que le han retenido en cama doña María Ortiz León, esposa de nuestro querido amigo el bibliotecario de este Ayuntamiento don José Santiago del P. zo.

De todas veras deseamos a tan distinguida señora un total y rápido restablecimiento.

Corresponsal

Anuncios económicos

PUBLICACIONES «CRISOL».—Por este cupón y cien sellos usados, españoles o extranjeros, regalamos cinco pesetas en libros. Apartado 228. Tenerife.

BENAVIDES BURGOS

Sociedad Grave caída

Ayer, en la iglesia de San Rafael, contrajeron matrimonio la encantadora señorita Angelita Rodríguez Bojollo y el subdirector del Instituto don Perfecto García Conejero.

El templo estaba artísticamente ornado con colgaduras plantas y flores.

Benidijo la unión el párroco de Lugo y hermano del novio don Maximiliano García Conejero, quien pronunció una plática.

Actuaron de padrinos don José Ibáñez Marín, catedrático del Instituto de San Isidro de Madrid y diputado a Cortes y doña Angela Bojollo García.

De damas de honor de la novia iban las bellísimas señoritas María Moya Larriva, Angelita Hierro Bojollo, su hermana Fuensanta y Rosita Angulo Villalobos, y los seguan dos monísimos pajes, los niños Joaquinita y Manolín Hernández Peña, que eran portadores de las arras.

En el domicilio de los padres de la novia fueron invitados con un lunch espléndido.

El nuevo matrimonio, al que deseamos muchas felicidades, marchó al campo donde pasará unos días y después emprenderá el viaje por varias poblaciones españolas.

El nuevo matrimonio, al que deseamos muchas felicidades, marchó al campo donde pasará unos días y después emprenderá el viaje por varias poblaciones españolas.

Anuncio en EL SUR

Solamente ofrecemos ejemplares vigorosos, hijos de productores seleccionados

El buen criterio del avicultor debe adaptarse a las orientaciones comerciales:

¡Compre usted pollitos hijos de padres fuertes!

Nuestra labor tiende a conseguir aves y conejos ajustados rigurosamente al Patrón de Perfección, comprobado no sólo en la uniformidad del tipo y de la coloración en la descendencia, sino también en el vigor de las crías, eliminando sistemáticamente a todos los ejemplares débiles o de tipo indefinido.

POLLUELOS SELECCIONADOS:

—(Desde 1.º de diciembre a 31 abril).
Prat leonada, 18 pesetas docena; 125 pesetas cien polluelos.

Rhode-Island: 25 pesetas docena; 180 pesetas cien polluelos.

HUEVOS PARA INCLIBAR: (Exito absolutamente garantizado):

Desde 15 de noviembre a 31 enero:
Prat leonada, 750 pesetas docena.

Rhode-Island, 15 pesetas docena.
Desde 1.º de febrero a 31 mayo:
Prat leonada, 650 pesetas docena.

Rhode-Island, 12 pesetas docena.
Gazapos de cuatro meses, 20 pesetas ejemplar.

OTRAS ESPECIALIDADES:—Ranchos avícolas para crecimiento, engorde y puesta. Garantizamos la absoluta pureza de nuestros alimentos. Últimos modelos de jaulas para conejos de cría y material avícola.

Haga sus pedidos con la debida antelación para poderle servir bien

Para más detalles, solicite Catálogo que le enviaremos gratis. Pedidos, acompañados de su importe, a

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)

Especializada en la selección de dos razas

AVES:—Prat leonada (Alta Selección). Rhode-Island (variedad caoba).

Las gallinas del porvenir, las más adaptables, sin que se alteren sus buenas condiciones.

CONEJOS:—Gigante de España, pardo. Gigante blanco Bonscat.

Conejos de indudable doble utilidad por su carne sabrosa y su finísima piel.

Tribunales

Juicios para mañana

Mañana, en la Sala primera de esta Audiencia, se verá para su fallo la causa seguida en el Juzgado de Córdoba, por el delito de lesiones, contra Gabriel Gutiérrez García.

Actuará de defensor el abogado señor Espina y le representará el procurador señor García Varo.

En la misma Sala se verá la causa seguida en el Juzgado de Córdoba, contra Antonio García Urbano, por robo.

El abogado señor Espina defenderá al encartado y el procurador señor Arévalo lo representará.

Juicio por jurados

En la Sala segunda se celebrará la vista, ante el Tribunal del Jurado, de la causa procedente del Juzgado de Fuente Obejuna, contra Juan Flores López, por detención ilegal.

Defenderá al procesado los abogados señores Garrote e Hidalgo Cabrera y los procuradores señores Ramírez y Castiñeira tendrán la representación.



PRESENTA una pequeña fortuna... ahorará usted siempre al comprar las famosas pollos de duración y comodidad.

Julio Cerdá

Librería, 19 Córdoba

Se reúne la Asociación de Obreros y Empleados

Esta Asociación celebrará junta general ordinaria mañana, 1.º de Marzo, a las seis de la tarde, en su domicilio social, plaza de la Alhóndiga, 57 (Casa del Pueblo) para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
 - 2.º Presentación de cuentas.
 - 3.º Altas y bajas.
 - 4.º Gestiones de la directiva.
 - 5.º Gestiones de los delegados y comisionados.
 - 6.º Elección de delegados efectivo y suplente al régimen interior de la Casa.
 - 7.º Preguntas y proposiciones.
- Dado la importancia de los asuntos a discutir se ruega la puntual asistencia de los asociados.

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)

Especializada en la selección de dos razas

AVES:—Prat leonada (Alta Selección). Rhode-Island (variedad caoba).

Las gallinas del porvenir, las más adaptables, sin que se alteren sus buenas condiciones.

CONEJOS:—Gigante de España, pardo. Gigante blanco Bonscat.

Conejos de indudable doble utilidad por su carne sabrosa y su finísima piel.

Esta mañana, serían las seis y media, tuvo la desgracia de caerse al suelo, en su domicilio Jesús Nazareno, número 11, Dolores Gutiérrez Cuéllar, de cuarenta y cuatro años de edad, con tan mala fortuna, que tuvo que ser trasladada en grave estado a la Casa de Socorro.

En este centro benéfico los médicos de guardia le apreciaron a Dolores una herida contusa en el superciliar derecha y la fractura de ambos brazos por su tercio medio, lesiones que fueron calificadas de pronóstico grave.

La infeliz mujer, después de ser asistida pasó a su domicilio.

Militares

Revista de comisario

Mañana se pasará la revista ante el comisario de Guerra don Francisco Cebrían Ginot.

Empezará a las 10'30 por el Regimiento de Artillería Pesada número 1.

A las 12, todos los jefes y oficiales de las distintas situaciones y transeúntes de todas las clases.

Los servicios sanitarios estarán a cargo del médico don Antonio Manzanares Bonilla y del veterinario don Antonio Trócolis Simón.

Pequeñas vulgarizaciones

La invención de las gafas

La miopía es muy antigua; pero la invención de las gafas para remediarla es de fecha relativamente reciente. Nerón, que era extraordinariamente presbita, usaba para ver las luchas de los gladiadores en el Circo, una esmeralda que tenía forma de lente biconvexa; pero no quiso comunicar a nadie las ventajas que con ello conseguía. Es más: incluso dictó un orden mandando que, bajo severas penas, nadie tallara esmeraldas. Y precisamente esta prohibición, engendrando el deseo, fué la que descubrió el secreto.

Los crónicones del siglo XIV hablan de las gafas que entonces se usaban como de un invento de aquellos tiempos. Hasta 1305 los libros de medicina no mencionan estos aparatos de óptica para nadar; y en todos se atribuye su invención a Roger Bacon.

Sin embargo, trabajos posteriores han demostrado que el inventor de las gafas fué un florentino llamado Salvo Degli Armati, que en 1285 imaginó dar a un cristal la forma lenticular. Murió en su tierra natal en el año 1317, y se le enterró en la iglesia de Santa María la Mayor, donde los viajeros pueden leer su epitafio y contemplar el busto del gran bienhechor de la Humanidad, debajo del cual se lee:

«Aquí yace Salvo Degli Armati, de Florencia, inventor de las gafas. ¡Dios le perdone el pecado!

Sanatorio Quirúrgico Dr. Ansorena

GRAN CAPITAN, 17.—Tlf. 2485 CORDOBA

Pensiones desde 15 pesetas diarias. Rayos X. Rayos ultravioleta. Corrientes eléctricas.

Este Sanatorio está siempre dispuesto para toda clase de operaciones quirúrgicas, estando asegurado el funcionamiento durante las noches por facultativos de guardia. NO SE ADMITEN ENFERMOS DE PECHO NI MENTALES.

Antonio M. y Olivares MÉDICO

Enfermedades de la Infancia. Huesos y Articulaciones. VICTORIANO RIVERA, núm. 4, principal (antes Plata). Teléfono n.º 1368

Gran Teatro.-Ideal Cinema

HOY MIERCOLES 28 DE FEBRERO DE 1934

A las 7 tarde y a las 10'30 noche.—Gran programa.—REVISTA PARAMOUNT, interesante sumario.—LOS PELIGROS BETTY, dibujos.—Trailer de EL CANTAR DE LOS CANTARES, la gran estreno en español del sábado. ¡Acontecimiento! Reestreno de la maravillosa película «Metro», BAJO EL CIELO DE CUBA, hablada y cantada en español e inglés por Lupe Vélez y Lawrence Thibet.—Butaca, 1 peseta. Anfiteatro, 0'50. Paraiso, 0'25.—Mañana, estreno «Warner Bros»: EN BAJA FORMA, por Douglas Fairbanks (hijo) y Jeannette Ferney.—El sábado, estreno de la formidable producción «Paramount» en español, titulada EL CANTAR DE LOS CANTARES, por la famosa actriz Marlene Dietrich, en español.

Teatro Duque de Rivas - Empresa A. Cabrera

HOY MIERCOLES 28 DE FEBRERO DE 1934

A las siete de la tarde y diez y media noche.—Últimas proyecciones de la gran superproducción «Universal», titulada POR LA LIBERTAD, interpretada por Luis Trenker, Luise Ullrich y Víctor Varcony.—Últimas proyecciones de la graciosa película por Sini Sumervilla, titulada EL CORNETA HECHICERO.—Butaca, 150 pesetas. Grada, 0'30.—Mañana nuevo programa. Viernes 2 de Marzo. ¡Acontecimiento artístico! Debut de la Compañía de Revistas SARA FENOR, con el estreno de la super revista, música del maestro Guerrero, GOL. Grandioso éxito en el Teatro Romea de Madrid. Cada GOL vale un beso de SARA FENOR. Se expenden localidades.

CINE ALKAZAR

HOY MIERCOLES 28 DE FEBRERO DE 1934

A las 7 tarde, 8'45 y 10'45.—Gran Semana «Paramount» a precios populares. Los graciosa película cómica, PITITIN Y LA TORTIUGA.—La colosal producción sonora, EL TIGRE DEL MAR NEGRO, hablada en español.—Precio para la sección de las 7 tarde y 10'45.—Butaca, 1'80. Precio para la sección popular de las 8'45.—Butaca, 0'40.—Mañana: SOMBRAS DE CIRCO, hablada en español.

CINE GONGORA - Jesús María, 8.-Tlf. 2165.-Empresa S. A. G. E.

HOY MIERCOLES 28 DE FEBRERO DE 1934

A las 6'30 y 10'30, grandioso acontecimiento artístico con el debut de la Compañía de Arte, formada expresamente para representar la notable obra escénica, JESUS (Estampas de Pasión), llevadas a la escena según el texto de Xay, Hubert y Michael. Primera actriz, ASUNCION CASALS y primer actor JOSE BRUGUERA.—Mañana jueves despedida de la Compañía.—Butaca de patio, 4 pesetas. Delantera de entresuelo, 3'50. Butaca de entresuelo, 2. Palcos de entresuelo con 5 entradas, 12. Palcos de fondo con ídem, 10.

Adquiera siempre la Máquina de Escribir «SMITH PREMIER»



Modelos de oficina y portátil. Lo más moderno y perfecto. DIEZ AÑOS DE GARANTÍA. Precios desde 1.050 pesetas. Calculadoras «Marchant». Precisión absoluta. Fácil manejo. Radios de las mejores marcas. Se someten a prueba. Precios económicos. También servimos máquinas de ocasión. Ventas a plazos y al contado.

Vendidas: Aquilino Medina, Gran Capitán, 34. Tlf. 1220. Córdoba

Se reúne la minoría radical, persistiendo la euforia. También se reúne la Ceda, acordándose otorgar un voto de confianza a Gil Robles para que provoque la crisis del Gobierno y exteriorice su disgusto por la actuación de éste. Lerroux deja entrever que la crisis será parcial.-La sesión de Cortes

Madrid

La minoría radical se reúne

Se otorga un voto de confianza a Lerroux y persiste la euforia

MADRID, 4 t.—A las once de la mañana llegó el señor Lerroux al Congreso, hablando con varios radicales que le aguardaban.

A preguntas de los periodistas dijo el jefe del Gobierno que no le derrotarían más que en el Parlamento y en una votación. Esto—agregó—puede ocurrir cualquier día próximo o dentro de ochenta años.

Como un periodista le hablara de las manifestaciones hechas por algunos radicales, el señor Lerroux contestó que se trataba de cosas de gente joven.

Poco después llegaron los señores Martínez Barrio y Lara, y este último manifestó que tenía ultimados los presupuestos y que no facilitaba la cifra definitiva por no tenerla a la vista.

A las once se reunieron los radicales en una de las secciones del Congreso, presididos por Lerroux y con asistencia de los ministros del partido.

A las once y cinco llegó el señor Guerra del Río que, interrogado por los periodistas sobre la presentación de las famosas cartas anunciadas, dijo que hay cartas que se escriben y no se echan.

Poco después de las doce fué llamado al teléfono el señor Salazar Alonso, ocasión que aprovecharon los periodistas para interrogarle sobre la marcha de la reunión.

El señor Salazar, sonriente, dijo: Nada, señores. Emoción, discusión y cordialidad. Esto quiere decir que no pasa nada. Reina una absoluta unanimidad de criterio.

A las dos y cuarto de la tarde se dio por terminada la reunión, saliendo en primer término el señor Rey Mora, que dijo a los periodistas habían cambiado impresiones sobre el momento político y que reinó en la misma gran cordialidad.

Hemos otorgado un voto de confianza al señor Lerroux.

—¿Se ha leído el documento?—preguntó un periodista.

—Allí no se ha leído nada.

Poco después salía el señor Martínez Barrio que adelantándose a las preguntas de los periodistas dijo:

—Yo, señores, soy insondable.

El señor Guerra del Río dijo que había sólo un visca al partido radical.

Cuando apareció en el pasillo el jefe del Gobierno rodeado de numerosos diputados radicales, dijo a los periodistas:

—¿Y si se me hubiera roto la campanilla, qué pasaría?

Después prosiguió diciendo que en la reunión habían hablado diez o doce diputados, exponiendo sus respectivos puntos de vista pero haciéndolo con absoluta sinceridad.

Reinó la más absoluta cordialidad en contra de los que se alimentan todos los días con carne de ministro.

Una vez más los radicales estamos identificados y hemos trazado y adoptado las medidas que más convienen al partido, a la República y a la Patria.

El mejor anís
Anís Machaquito
Hijos de Rafael Reyes

ROUTE

—¿Hubo discusión?—preguntó un periodista.

El señor Lerroux contestó afirmativamente.

—¿Y qué programa seguirá el Gobierno?

—Les parece a ustedes poco la discusión de los presupuestos? ¿Y los cuarenta proyectos de ley que tenemos sobre la mesa de la Cámara? ¿Y les parece poco la ley de Arrendamientos? Creo—agregó—que tenemos bastante materia legislativa.

—¿Pero y si las derechas le derrotan?

—Si quieren hacerlo, que lo hagan. Están en su derecho.

—¿Y ese proyecto de amnistía?

—En la mesa de la Cámara está.

—Si, pero no sale ni a remolque.

—No sale porque el que dirige es el Gobierno y no se puede dar gusto a las oposiciones.

—Es que ellas quieren gobernar.

—No sé lo que quieren. Lo que es que piden el proyecto de amnistía no por amor a los condenados, sino porque desean continuar alimentándose con carne de ministro.

—Entonces ¿está alejada la crisis?

—Eso es una cuestión que resuelvo yo de acuerdo con el Presidente de la República.

Alborotos en el Instituto de San Isidro

MADRID, 5 t.—Entre los escolares del Instituto de San Isidro se promovieron alborotos con motivo del reparto de unas hojas.

Hubo palos y bofetadas, teniendo que intervenir los guardias de Asalto. Se produjeron roturas de cristales, teniendo que ser desalojado el local.

Una información de «El Socialista», desmentida

MADRID, 5 t.—«El Socialista» de hoy publica una información diciendo que los fascistas tienen establecido su cuartel general en la basílica de Atocha, en donde proceden al reparto de armas.

El jefe superior de Policía, interrogado por los periodistas, manifestó que esa noticia era inexacta.

Disposiciones de la «Gaceta»

MADRID, 4 t.—La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Convocando oposición para cubrir 36 plazas del Cuerpo Párquico de Aduanas.

Señalando el régimen que ha de satisfacer las liquidaciones de arancel que se hagan efectivas en moneda de plata o billetes en 141'07 pesetas.

Gobernación.—Aprobando el reglamento del Parque Móvil de la Dirección general de Seguridad.

Un automóvil arrolla a un soldado, matándole

MADRID, 5 t.—Cuando se dirigía por la carretera del Hospital de Carabanchel el soldado José Hurtado Moreno, fué arrollado por un automóvil, ocasionándole la muerte.

Según parece dicho soldado iba en unión de otros dos a prestar servicio en la red telefónica de Cuatro Vien-

tos, quedando rezagado para encender un cigarro.

Cuando se disponía a hacerlo, un automóvil particular que pasaba a gran velocidad le arrolló, dándose el chófer a la fuga.

Los compañeros de la víctima dieron grandes gritos pidiendo auxilio, pero Hurtado era cadáver.

En el lugar del suceso se personó el Juzgado militar.

Mientras persiste la euforia radical...

La minoría popular agraria acuerda unánimemente retirar su apoyo al Gobierno

Se otorga a Gil Robles un voto de confianza para provocar la crisis

MADRID, 5 t.—En el Congreso se reunió la minoría popular agraria presidida por el señor Gil Robles.

A la salida fué facilitada a la Prensa la referencia oficiosa.

En ella se dice que fué examinada la situación política y parlamentaria y se ratificaron los términos de la contestación que el señor Gil Robles dió al presidente de la Cámara sobre el problema político.

Como algunos diputados expresaran su disgusto por la actuación del Gobierno, se acordó otorgar un voto de confianza al señor Gil Robles para que plantee la cuestión en el momento que lo estime oportuno.

Por noticias particulares sabemos que únicamente los diputados adoptaron el acuerdo de retirar el apoyo de la minoría al gobierno.

Lerroux, enterado del acuerdo de la Ceda, deja entrever la posibilidad de una crisis parcial

Desmiente la dimisión de Martínez Barrio

MADRID, 5 t.—El señor Lerroux llegó al Congreso esta tarde, celebrando una detenida conferencia con el señor Alba.

Un periodista le dijo si conocía la referencia de lo tratado con los populistas agrarios y contestó que nadie se lo había comunicado.

El periodista le dijo que él se lo comunicaría, agregando que habían exteriorizado su disgusto por la actuación del Gobierno y otorgado un voto de confianza a Gil Robles para retirarle su apoyo.

El señor Lerroux dijo que no sabía cuantas veces iban los populares agrarios a exteriorizar su disgusto. Yo es-

agregó—que en el Parlamento pueden hacerlo cuando lo crean conveniente.

Un periodista le dijo que varios radicales le habían dicho que en la reunión de la minoría el señor Martínez Barrio había presentado la dimisión y el señor Lerroux contestó que esa noticia no era exacta, porque precisamente todos los ministros de su partido habían participado de su criterio.

El informador le preguntó si la crisis sería parcial y el señor Lerroux contestó:

—Sólo parcial. Afortunadamente todavía tiene uno amigos.

CONGRESO

MADRID, 6'30 t. Comienza la sesión a las cuatro y cuarenta, presidiendo el señor Alba.

En escaños y tribunas, mucha animación.

En el banco azul los ministros de la Guerra y Justicia.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

También se aprueban varios dictámenes.

Orden del día

El ministro de la Guerra sube a la tribuna de secretarios y lee varios proyectos de ley.

Se pone a discutir la proposición sobre el plebiscito del Estatuto vasco en la provincia de Alava.

El señor Oriol lamenta no esté presente el ministro de la Gobernación y dice que él propuso en esta cuestión una fórmula de armonía.

De todos modos—dice—no hay que quitar a la provincia de Alava el medio de exponer su voluntad.

El señor Landrove, por la comisión,

contesta y alude al discurso del señor Goicoechea, que tuvo la virtud de traslocarlo todo, queriendo quitar el reinado antiestatutista al señor Royo Villanova.

(Continúa la sesión.)

Martínez Barrio se declaró de centro con tendencia a la izquierda, aunque seguiría disciplinado en su escaño

MADRID, 6'30 t.—Los periodistas han logrado una impresión oficiosa de lo ocurrido en la reunión de la minoría radical.

Comenzó con un discurso del señor Lerroux de tonos patrióticos, invitando a todos los diputados a que expresaran sus puntos de vista con toda claridad.

Varios diputados de tendencia de derecha expresaron lealmente la situación incómoda en que se encontraban, ya que la actuación última del Gobierno no estaba de acuerdo con su criterio.

Como el señor Martínez Barrio se

¿Habrá crisis parcial o total?

Lerroux quiere sustituir tres ministros de su partido y la Ceda y Lliga pretenden que la crisis sea total

MADRID, 6'30 t.—En los pasillos de la Cámara la animación extraordinaria, como precursora de la crisis.

El señor Maura se mostró reservado sobre el planteamiento de la crisis.

Se comentó el empeño de Lerroux en solucionar la crisis parcial, introduciendo en el Gobierno a los señores Salazar Alonso y Chapaprieta, que desempeñarían las carteras de Gobernación y Hacienda.

El señor Lerroux, pronunció un discurso razonado y sereno, declarándose hombre político de centro con tendencia a la izquierda, pero advirtiendo que como era hombre disciplinado, continuaría acatando los acuerdos de la minoría desde su escaño.

Habló después el señor Lerroux pidiendo en última instancia un voto de confianza para resolver la cuestión como mejor conviniera a los intereses del partido y de la República.

Varios diputados, cuando terminó la reunión, no ocultaron la noticia de que el señor Martínez Barrio se consideraba dimitido y que tal vez la crisis alcanzase al ministro de Hacienda.

Otros aseguraban que esto no daría satisfacción a la Ceda y Lliga, por entender que también Guerra del Río había participado del criterio de sus compañeros.

Un populista afirmó que la crisis alcanzaría a todo el Gobierno.

Parece que mañana, jueves, habrá acontecimientos políticos de gran envergadura.

400 pescadores y 200 caballos a la deriva

MOSCÚ, 28.—Se reciben noticias de que en el mar Caspio un enorme bloque de hielo se ha desprendido de la costa, arrastrando a 400 pescadores y 200 caballos.

Inmediatamente se ha dispuesto que un avión saliera para el lugar en que se encuentran los citados pescadores, con objeto de arrojarles medicamentos y víveres e indicar a los rompehielos la dirección que deben seguir para salvar a los naufragos.

Después de los desórdenes de San Juan

BUENOS AIRES, 28.—El doctor Federico Contoni, gobernador de San Juan, que resultó herido, ha publicado un manifiesto en el cual se considera gobernador de la provincia y anuncia que se reintegrará a sus funciones cuando se encuentre totalmente restablecido.

23 muertos a causa de un huracán

NUOVA YORK, 28.—El número de muertos a consecuencia del huracán que ha pasado por diversas regiones de los Estados Unidos es de 23.

La adquisición del Codex Sinaiticus

LONDRES, 28.—La suscripción pública iniciada por el Museo Británico para la adquisición del Codex Sinaiticus comprado ya por el Gobierno inglés al de los soviets, asciende ya a 33.000 libras esterlinas.

La Casa de las ESTILOGRAFICAS

Librería Luque

Extranjero

El juramento a Hitler

MUNICH, 28.—Más de un millón de hombres han prestado hoy juramento de fidelidad al canciller señor Hitler y a los jefes que al efecto habían sido designados por el canciller.

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

La adquisición del Codex Sinaiticus

Nuestra colaboración

Seamos sinceros y seremos libres

Don Santiago Alba, presidente del Congreso de Diputados y vicepresidente de la República española...

Hace muchos... ¡muchísimos años!... que la política española adolece del vicio de la insinceridad...

Ya inició esta política don Miguel Primo de Rivera. Su dictadura batió la serie de convencionalismos que hacían de España un fiel trasunto de aquel pueblo descrito por Andersen...

La tal tela no existía, y el embuste no tenía más finalidad que apropiarse impunemente de los riquísimos materiales que para confeccionarla exigían los pretendidos tejedores...

Eso era lo que pasaba en España antes de la dictadura, y eso es lo que la dictadura vino a corregir. La soberanía nacional no era otra cosa que la maravillosa tela con que los tejedores embaucados pretendían encubrir sus rapiñas...

La ley del sufragio universal puso en manos de los españoles la lección de sus gobernantes, y, por ignorancia, por malicia o por indolencia, nos hallamos con que a pesar de la dictadura que trató de purificar el ambiente enrarecido por los representantes populares...

o no pueden, o no quieren comprenderle.

La Ley del Jurado puso en manos de los españoles la garantía contra los atropellos jurídicos, la imposibilidad de los errores judiciales y la defensa de la justicia...

La Ley de Asociaciones hacía fuertes a los débiles y poderosos a los desamparados, y por ignorancia, por indolencia o por malicia, hemos dado vida con ella a los desahogados y a los explotadores...

La Ley de Libertad de Imprenta era un medio de combatir la ignorancia difundiendo la cultura e ilustrando al pueblo, y sólo sirve para defender lo indefendible y para confundir al pueblo, ingenuo más que ignorante...

Esto es lo que en síntesis ha venido a decir don Santiago Alba. Que tanto el señor Azafia como el señor Goicoechea, y así el señor Largo Caballero, como el señor Primo de Rivera, son ante todos españoles...

Por eso me parece excelente el proyecto de subir el precio de los periódicos. Es de esperar que de este modo se forme una Prensa independiente que sólo procure servir al público en general, no a su público, y menos aún a empresas cuyo interés, muy respetable, desde luego—está muy por debajo del interés sagrado de la Patria...

Ni podrá darse el caso de que dos

El acercamiento entre Austria, Italia y Hungría

BUDAPEST, 28.—El diario húngaro «Ujsag» publica una entrevista con el príncipe Stahrenberg, quien declara que el acercamiento entre Italia, Austria y Hungría se fundan en el hecho que los tres países rechazan las ideas liberales y democráticas...

No sé cuándo será ello posible, pero la anulación de la ley referente a la monarquía no constituirá todavía la solución final del problema ni establecerá la forma futura del Estado austriaco.

El jefe de los heimwehren terminó censurando a Francia por haber querido sostener la social democrata en Austria, lo que considera inconciliable con su deseo de evitar el Anschluss.

A mitad de su valor

Relojes de Oro, 18 kilates, 200 ptas. 3 tapas. Relojes de Pulsera. 50 » Chapados. 20 » Despertadores. 7 » de bolsillo. 8 » de pared. 60 »

PRECIOS DE RUINA. CASA ECONOMICA.

Relojería ROYAL

(Acera de La Campana).

modestos ciudadanos se peleen con más o menos encono porque el periódico favorito de uno de ellos comenta un suceso trivial y lo hace completamente distinto, aunque es el mismo que comenta el periódico favorito del otro.

Ni podrá darse el caso de que una banda de foragidos, al amparo de una ideología, autoricen la organización de otras con el pretexto de defender quien no tiene otro enemigo que cualquiera de las dos.

Porque a la inmensa mayoría de los españoles les da igual la corona que el gorro frigio y la bandera tricolor que la roja y gualda. Y muy fácilmente podremos venir a un acuerdo cubriéndonos con el gorro frigio y envolviéndonos en la vieja enseña, de la que dijo el poeta:

«Colores de sangre y oro lucen en nuestra bandera... ¡No hay oro para comprarla, ni sangre para vencerla!...»

Semariáquez Febrero 1934.

MERCADO

El mercado de cereales está sostenido.

El trigo se cotiza a 52. Trigo blanco, a 52. La cebada, a 32. Maíz, a 36. La avena, a 30. Habones, a 36. El aceite nuevo, a 66 reales; viejo, a 67. Las habas chicas, a 35 y las maza ganas a 35. Hay animación por los cereales. El aceite, flojo.

La rectificación del Censo

Se pone en conocimiento del público en general que hasta el día 4 de Marzo ha quedado ampliado el plazo para rectificaciones en el Censo Electoral.

Es conveniente pasarse por las galerías del Ayuntamiento donde están expuestas las listas para solicitar la inclusión o rectificación.

Los padres de la provincia

Se reúne la Comisión Gestora

Hoy, a las doce, se ha reunido en sesión ordinaria la Comisión Gestora provincial, bajo la presidencia del señor Núñez de Prado.

Abierta la sesión, el secretario de la Corporación, don Filiberto López, dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada sin discusión.

A propuesta del presidente fué acordado el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del aviador señor Amián. También y a propuesta del señor Azorúa, se consignó en acta el sentimiento por la muerte del hermano del diputado señor Salinas, don Mariano Salinas Diéguez.

Pasó a estudio de la Comisión de Hacienda la propuesta que hace a esta Diputación, la de Madrid, sobre cobro de la estancia de enfermos y lesionados de otras provincias.

Todos los asuntos que figuraban en el orden del día fueron aprobados.

A continuación fué leída una moción suscrita por varios gestores, en la que piden que el Estado exima del pago de la renta a la Diputación, por la Estación Pecuaria.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Huevos de Incubar

absolutamente garantizados de la raza Andaluza Negra, los vende la

GRANJA AZAHARA

(Huerta de La Chiquilla, Marrubial)

Gallinas Andaluzas Negras Conejos Gigantes de España

Pedidos a

SAN PABLO, 55, pral.-CORDOBA

Gobierno civil

Sobre la sesión municipal del lunes pasado

El señor Armián al entrevistarse con los periodistas, les comunicó que había leído en la Prensa local el extracto de la sesión municipal del lunes pasado y las manifestaciones hechas por un señor concejal.

Respecto a estas manifestaciones—agregó—he de decir que en ningún momento he querido molestar ni agravar a nadie y si se lee la nota que publiqué, con la debida serenidad, se verá que no hay agravio a concejales ni Ayuntamientos, algunos.

HUJO DE MIGUEL BOMEZ

RESTAURANT—Teléfono 2593

Plato para el día 1.—Ternera asada a la bretona.

Detenidos por juzgar a los prohibidos

La Guardia civil y de Seguridad sorprendieron en la madrugada pasada en la taberna que posee en la calle de Juan de Avila Ramón Peña Guisado, a tres individuos que estaban juzgando a los prohibidos. Estos individuos fueron detenidos y se llaman Antonio Cuevas Rodríguez, Juan Ramos Vaquero y Antonio Simón Carrasco.

La fuerza pública se incautó de una baraja y de seis pesetas con cuarenta céntimos. Los detenidos ingresaron en los calabozos de la Comisaría a disposición del juez correspondiente.

Despachos de Carnes de Vaca, Ternera y Chacinas

DE

Joaquín Ortega Gómez

San Agustín, núm. 20 y Sánchez Peña, puesto núm. 53 y Deanes, sin número

Teléfonos 1322 y 1733

Un avión gigantesco para propaganda soviética

Recientemente circuló por la Prensa alemana la noticia de que la U. R. S. S. estaba construyendo, con fines de propaganda, un gigantesco avión que llevaría instalada a bordo una imprenta y se dedicaría a lanzar prospectos y hojas de propaganda soviética. La agencia soviética Tass transmite a este respecto la siguiente información:

El Instituto Aeronáutico de Moscú termina la construcción de un aeroplano gigante dedicado a la propaganda soviética, que deberá efectuar su primer vuelo—ya de propaganda—con motivo del 1.º de mayo.

Se trata de un aparato que tiene una envergadura de 63 metros por una longitud de treinta metros. Se halla accionado por ocho motores y el peso total del avión se elevará a 40 toneladas.

Llevará a su bordo 60 personas, incluida la tripulación.

El nuevo mástodonte de los aires desarrollará una velocidad de más de 240 kilómetros por hora.

Llevará a bordo una doble instalación de fuerza motriz que proporcionará la corriente eléctrica necesaria para la T. S. H., un pequeño cinematógrafo, el alumbrado eléctrico y una imprenta instalada a bordo.

Poseerá un aparato emisor y recep-

tor de radiotelefonía y otra instalación de radiotelegrafía.

La estación radiotelegráfica será utilizada para el observatorio meteorológico, que irá instalado en el avión y la estación de telefonía sin hilos se utilizará para la propaganda mediante la utilización de varios altavoces gigantes, montados en la parte inferior del aparato. La potencia de los altavoces será tal que podrán ser oídos en un radio de doce kilómetros.

El avión gigante tendrá a bordo una central telefónica automática y una instalación neumática para las transmisiones entre los distintos puntos del gigantesco aparato, en el que existirán asimismo cabinas camas, proyectores de aterrizaje y navegación entre niebla, planes luminosos, etcétera.

La imprenta de abordo será capaz para editar varios millares de ejemplares de un periódico tirado con fines de propaganda.

El aparato será utilizado para recorrer los puntos más apartados de la U. R. S. S. a muchos de los cuales todavía no han llegado las doctrinas comunistas, como se pudo comprobar durante las pasadas Navidades en que llegó a Moscú una Comisión de una localidad del Sudeste de Rusia para hacer los dones de Navidad al zar.

El Retiro Obrero

Pago de la bonificación de ancianos

En la conmemoración del cumplimiento de su XXVI aniversario fundacional, el Instituto Nacional de Previsión acuerda el reparto de la bonificación extraordinaria de 400 pesetas correspondiente al año actual.

Por acuerdo del Instituto Nacional de Previsión, se procederá en el corriente ejercicio al pago de la bonificación extraordinaria de 400 pesetas, proveniente del recargo sobre las herencias, entre los afiliados al Régimen Obligatorio de Retiros que hayan cumplido los 65 años de edad dentro del año 1933.

Esta bonificación que ya en el pasado año y sólo por lo que se refiere a la Caja de Seguros Sociales y Ahorros de Andalucía Occidental, permitió repartir más de 680,000 pesetas entre los afiliados al Retiro Obrero, sin merma de las pensiones que se constituyen a los mismos en sus respectivas cuentas de capitalización, permitirá en el presente ejercicio hacer una distribución cuyo total ha de exceder considerablemente a la cifra que queda citada.

A los obreros ancianos en quienes concurren las condiciones ya dichas, se les irá tramitando a partir del próximo venidero marzo los respectivos expedientes, en la Caja de Seguros Sociales y de Ahorros de Andalucía Occidental y en sus Delegaciones Provinciales y Agencias.

Sandalio Vidal

Carne de Vaca y Borrego

Despachos en

SANCHEZ PEÑA y PLAZA DEL MERCADO

El Tribunal de Urgencia

Juicios para mañana

Por el Tribunal de Urgencia será vista la causa procedente del Juzgado de Posadas, por tenencia ilícita de armas, contra Federico Torres Gil.

El fiscal pide para el procesado la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor y será defendido por el abogado señor Espina.

El mismo Tribunal entenderá en la causa seguida en el Juzgado de Montilla, por el delito de atentado a la fuerza pública, contra Agustín Arraca Otero.

El Ministerio fiscal solicita para el procesado la pena de doce años, once meses y once días de prisión menor. Como defensor actuará en la causa el letrado señor Espina.

Comisaría de Vigilancia

Las cosas que pasan

Por cometer actos inmorales en la vía pública ha sido detenido por un pareja del Cuerpo de Seguridad José Sánchez Ramos.

La Policía ha detenido a Manuel Dutil Ramos, que se encontraba reclamado por el Juzgado de la Derecha para cumplir condena.

También ha sido detenido por la Policía el autor del hurto de unas botellas en dos tabernas de la plaza de Colón Pedro Afán.

En el Parador del Toro fueron detenidos Antonio Flores Molina, Gregorio Moreno León y Antonio Jurado Torres, por haber maltratado de obra a Francisco Gutiérrez Ramírez.

Suscribase a EL SUR

BANCO CENTRAL. CAPITAL AUTORIZADO 200.000.000,00 de pesetas. CAPITAL DESMOBILIZADO 60.000.000,00. FONDO DE RESERVA 21.795.788,76. 119 Sucursales y Agencias en las principales plazas de España. TIPOS DE INTERÉS. I. CUENTAS CORRIENTES. A la vista. 2,00 % anual. II. OPERACIONES DE AHORRO. a) Libretas ordinarias de ahorro de cual-clase, tengan o no condiciones limitativas. 3,50 %.

MERCADO. El mercado de cereales está sostenido. El trigo se cotiza a 52. Trigo blanco, a 52. La cebada, a 32. Maíz, a 36. La avena, a 30. Habones, a 36. El aceite nuevo, a 66 reales; viejo, a 67. Las habas chicas, a 35 y las maza ganas a 35. Hay animación por los cereales. El aceite, flojo. La rectificación del Censo. Se pone en conocimiento del público en general que hasta el día 4 de Marzo ha quedado ampliado el plazo para rectificaciones en el Censo Electoral. Es conveniente pasarse por las galerías del Ayuntamiento donde están expuestas las listas para solicitar la inclusión o rectificación.

Sandalio Vidal. Carne de Vaca y Borrego. Despachos en SANCHEZ PEÑA y PLAZA DEL MERCADO. BICICLETAS "ORBEA". Ganadoras: Vuelta Vizcaya, con Ricardo MONTERO. Vuelta Cataluña, con Salvador CARDONA. Vuelta a Madrid, con Mariano CAÑARDO. Campeonato de España (campeón), Mariano CAÑARDO. Las mejores. La más fuertes. Las más elegantes. Tipo carrera, paseo y de niño. VENTA EXCLUSIVA AL CONTADO Y PLAZO. Viuda de Martínez Rücker. CORDOBA: Claudio Marcelo, 13. Teléfono 1150. JAEN: Bernabé Soriano, 38, duplicado. Accesorios para bicicletas. Consulten precios. RADIO, receptores de 5 válvulas, altavoz dinámico, desde pesetas 198.—PIANOS, nuevos, las mejores marcas, a plazos desde 50 pesetas. Usados, desde 300. De alquiler, desde 20 pesetas mensuales.